



# La Libertad

## SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,  
3,50 pesetas. Pro-  
vincias, trimestre,  
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,  
2,75 PESETAS

NÚMERO SUELTO,  
15 CENTIMOS

Redacción, Adminis-  
tración y talleres pro-  
visionales

SERRANO, 61  
(Edificio de "A B C")  
Apartado Correos 981

Director-Gerente  
ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

## BAJO EL MANDO UNICO

En los frentes de Madrid nuestras heroicas tropas se mantienen en las posiciones últimamente conquistadas, que los facciosos atacan con estéril violencia

El fascismo internacional, en quiebra

### La Conferencia de las Juventudes

Ayer se inauguró en Valencia la Conferencia nacional de Juventudes españolas. El acto respondió a las halagadoras esperanzas que jóvenes y viejos habían cifrado en un comicio tan trascendental. Los jóvenes, por estimarlo consagración pública y solemne de sus más ardorosas aspiraciones; los viejos, porque en la invernada ven florecer una primavera prometidora de los más sazonados frutos. El acto preliminar, pues, concierta en una misma alegría a los que empiezan a vivir y a los que ya doblan la cumbre de la vida. Así, la Conferencia, al nacer, principia a cumplir su fin supremo, que es el de unificación.

Porque este Congreso tiene por origen la necesidad de aproximar a las Juventudes políticas y sindicales, con objeto de movilizarlas hoy para la aspiración única y superior a todas: ganar la guerra, y para luego crear una nueva España en amplios moldes de modernidad, que permitan gozar las ventajas de una sociedad mejor fundada en el trabajo y en la justicia social, jalones prometedores de la felicidad del pueblo.

Tales fines habrían de encontrar el asentimiento y la colaboración de todos; así, a la Conferencia han acudido las más destacadas personalidades en orden a la sabiduría y al trabajo y lo más florecido de la juventud, ésta para aprender, aquéllas para enseñar, y conjuntamente revelar la capacidad española al objeto de reconstruir sobre los escombros de una España caduca la otra España que se está forjando en las trincheras, donde nace el Ejército popular y donde la nueva generación traba una solidaridad de voluntades alentadora de las reivindicadoras empresas del futuro. Es natural, pues, que la opinión española y extranjera reconozcan la importancia de la Asamblea.

En ella se abordarán los problemas urgentes que secuestran la atención nacional y seguramente el estudio responderá a elevadas miras. El momento es adecuado. Vivimos la tragedia de una guerra por la independencia de la patria. El problema primordial y alucinante es demostrar al Mundo que los españoles sabemos defenderla contra la invasión de extraños y podemos hacer pagar cara la osadía de quienes se han propuesto convertir en una colonia a una

de las naciones más ilustres de la Historia. Precisa que las juventudes se den cuenta de que la victoria no se alcanza sin disciplina, y la disciplina nace de la unidad. El triunfo será más rápido cuanto la cohesión sea más íntima. Achaque de los viejos modos fué dejar que nuestra idiosincrasia individualista, exagerada, contribuyese a luchas intestinas que todo lo esterilizan y perturban. Es necesario que los jóvenes huyan de esos trillados derrotos. Hace creer que así ocurra la tendencia unificadora, de convivencia y fraternidad, observada en las organizaciones proletarias. Una de las razones que se opuso al desenvolvimiento de los republicanos hasta lograr pronto potentísima organización fué la discordia que, como una sombra fatal, surgió en sus deliberaciones y campañas. La misma enfermedad haría presa en las organizaciones juveniles si no aciertan a curarse en salud de morbosos bizantinismos. Las advertimos bien inclinadas. Lo atestigua esta Conferencia, a la que acuden los jóvenes con la lozanía de sus empeños, limpios de bastardías y ambiciones minúsculas.

La complejidad de la vida moderna hace ardua la hora presente; pero la juventud no es la de otros tiempos, atraída por la frivolidad y el vicio. Estos jóvenes, dominados por propósitos culturales, inclinados al estudio y al trabajo, curtidos ya por la privación y el sacrificio, dispuestos a enfrentarse con la vida y conscientes de la solidaridad humana, constituyen la sana legión de la gran conquista, ahora en las trincheras, después en el taller, en el laboratorio, en la cátedra, en el ara donde todas las actividades tienen su glorificación con el triunfo.

Nosotros saludamos a las Juventudes reunidas en Valencia con la más profunda simpatía, y cuanto ellas hagan por la salvación de la patria tendrá nuestra colaboración y adhesión fervorosa.

### De Valera regresa a Dublin

Londres, 15.—El jefe del Gobierno irlandés, Sr. De Valera, ha salido para Dublin a las ocho y cuarenta y cinco.

Hablando con los periodistas, De Valera se ha negado a hacer declaraciones sobre el objeto de sus entrevistas y negociaciones en Londres.

### ESTIMULO CULTURAL EN LA U. R. S. S.

### Cinco millones doscientos mil rublos para viviendas de artistas

Moscú, 15.—El Comité ejecutivo central de la U. R. S. S. ha acordado condecorar con la Orden de Lenin el teatro de la Opera del Estado y el cuerpo de baile Ebilisi por los éxitos logrados en el desarrollo de la cultura teatral de Georgia, así como en los cantos y bailes populares.

También ha concedido condecoraciones de distintas clases a 48 personas, entre los colaboradores del teatro y los Coros Etnográficos de Georgia.

El Consejo de los comisarios del Pueblo de la U. R. S. S. ha asignado una suma de 5.200.000 rublos para construir una casa vivienda con destino a los artistas del teatro de la Opera y del citado cuerpo de baile y para la reconstrucción del teatro y del Conservatorio del Estado de Georgia.

Se concederán primas en metálico a los participantes en las tournés y coros de Moscú.

### Llegan a Málaga los tripulantes del "Aragón"

Málaga, 15.—Anoche, a bordo de un buque inglés, llegaron 29 tripulantes del vapor "Aragón", que fué apresado por un buque pirata hace días.

Desde las primeras horas del miércoles el barco de guerra alemán "Scheer" se puso a la vista de las costas, enviando un mensaje para anunciar la entrega de dichos tripulantes. Las autoridades locales no atendieron la indicación por tratarse de una nación enemiga que tiene reconocida a la Junta de Burgos. Entonces el comandante del "Scheer" se entendió con el buque inglés que recogió a los tripulantes, trayéndolos al puerto.

Todavía no hemos podido interrogar a los tripulantes por continuar a disposición de la

Comandancia naval, que realiza una investigación. Parece que estos tripulantes marcharán en seguida a Valencia.

Ayer por la mañana dos hidros facciosos, que procedían del mar, volaron sobre Málaga, Vélez-Málaga y Torre del Mar, arrojando bombas y disparando sus ametralladoras.

## La evacuación de Madrid

La necesidad de la evacuación

Con este título nos remite para su publicación la nota siguiente la Juventud Socialista Unificada de Madrid, Radio Norte:

"No hay ninguna razón de peso para que el público no combatiente de Madrid siga todavía en la capital, aguantando las andanadas de las brigadas germanas, con el consiguiente perjuicio para la vida de los hijos de los trabajadores. Esa frase tan oída: "Lo que sea de mi esposo será de mí y de mis hijos", está muy bien como ejemplo de abnegación maternal, nada extraño tratándose de mujeres trabajadoras y españolas. Pero hay que hacerlas comprender que ya han demostrado bastante, a través de la Historia y aun durante la actual campaña en defensa de nuestra independencia, su heroísmo y espíritu de sacrificio. La realidad es que hay que defender como el más preciado tesoro la vida de nuestros hijos, que serán los depositarios del fruto de tantos ríos de sangre obrera como van a parar en estos días amargos y necesarios al mar de nuestra total y definitiva reivindicación.

Hay que evitar el espectáculo de esas familias hacinadas en el "Metro" que por ponerse a salvo de la metralla fascista se ponen en evidente peligro de contaminación en la atmósfera irrespirable que se forma en las estaciones.

Afortunadamente, la Consejería de Evacuación, con una clara visión del problema, ha decretado la evacuación obligatoria de la población no combatiente. Nuestro trabajo es, pues, secundar esta orden que tan gran beneficio reporta a la defensa de Madrid y, por consiguiente, a la causa antifascista. Para ello dirigios a la J. S. U., Radio Norte, Bravo Murillo, 91 (antigua iglesia de los Angeles), teléfono 41.054, donde se hacen las inscripciones y se dan toda clase de detalles."

Los funcionarios del Ateneo, exceptuados

La Consejería de Propaganda y Prensa de la Junta delegada de Defensa ha publicado una disposición cuya parte dispositiva es la siguiente:

"Los funcionarios del Ateneo de Madrid se considerarán equiparados a los que desempeñan cargos públicos para los efectos de la disposición del 9 de Enero de 1937 que declara obligatoria la evacuación de Madrid."



## Banco Hipotecario de España

Prórroga del pago del semestre último

Queda prorrogado el pago sin intereses de demora hasta el 20 del corriente mes del semestre vencido en 31 de Diciembre de 1936

## Convocatorias

Sindicato Unico del Transporte (Sección Carbones)

El Comité de esta Sección convoca a todos los afiliados de la misma a una asamblea general que se celebrará mañana domingo, día 17, a las nueve y media de la mañana, en el salón grande de la calle de la Luna, número 11, con el siguiente orden del día:

- Primero. Nombramiento de Mesa de discusión.
- Segundo. Lectura del acta anterior.
- Tercero. Nombramiento de cargos.
- Cuarto. ¿Es aceptable la socialización de la industria?
- Quinto. Asuntos generales.

Fracción Comunista del Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio

Se convoca a todos los componentes de esta fracción a una reunión que tendrá lugar mañana domingo, día 17, a las cuatro en punto de la tarde, en su domicilio social, calle de Francisco Giner, número 23.

Por la importancia de los asuntos a tratar se ruega la asistencia de todos los componentes de la misma.

Sindicato Unico de la Metalurgia

Se convoca a todos los afiliados a la Sección de Mecánicos de este Sindicato a una asamblea general extraordinaria que ha de celebrarse mañana domingo, día 17 del corriente, a las tres y media de la tarde, en el salón de actos de la calle de la Luna, número 11, con el siguiente orden del día: Lectura del acta anterior. Gestiones del Comité. Nombramiento de cargos. Asuntos generales.

Dada la importancia de esta asamblea, como el interés que tiene en los presente momentos, esperamos que todos acudiréis a ella, y aquellos que os encontréis trabajando en material de guerra, siempre que no se cause entorpecimiento a la producción de dicho material, procurarán asistir a ella, bien haciendo dicho día las mismas horas de trabajo que de costumbre; pero buscando la fórmula, si es factible, que dicha jornada sea intensiva, con el fin de asistir a dicha asamblea.

Consejo provincial de Izquierda Republicana

Se convoca a todos los afiliados de Izquierda Republicana de la Agrupación municipal de Villaverde, pertenecientes a los barrios de La Carolina y Usera, a la junta general extraordinaria que ha de celebrarse mañana domingo, día 17 de los corrientes, a las cuatro de la tarde, en el local de Núñez de Balboa, 49.

El Consejo provincial ruega encarecidamente a todos los afiliados asistan a la reunión, dada la importancia de los asuntos que en ella han de tratarse.

Sociedades de Vaquerías (U. G. T. y C. N. T.)

Hoy, día 16 de Enero, se celebrará una asamblea, continuación de la celebrada en el teatro Alkazar, por las Sociedades de Vaquerías (U. G. T. y C. N. T.), en el salón teatro de la Casa del Pueblo.

Sindicato Unico de Sanidad

Compañeros del Sindicato Unico de Sanidad: Acudid mañana domingo, día 17 de Enero, a las tres de la tarde, al domicilio del Sindicato Unico Mercantil, Fuencarral, número 101, sin excusa ni pretexto alguno, por tratarse de asuntos de sumo interés para la clase y con el cual depende nuestro porvenir en lo futuro.

Mujeres Antifascistas de Guindalera-Prosperidad

Se convoca a todas las compañeras per-

## BANCO CENTRAL

ALCALA, 51

(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

tonecientes a esta Agrupación a una asamblea hoy, día 16, a las cuatro de la tarde, en Cartagena, número 152.

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria.

Se convoca a asamblea extraordinaria de las cuatro Subsecciones, que se celebrará el día 18 de Enero corriente, a las cuatro de la tarde, en el teatro Chueca (plaza vieja de Chamberí), con el siguiente orden del día: Nombramiento de la Mesa de discusión. Lectura del acta anterior. Lectura y discusión de las circulares números 16, 13, 14 y 15 del Comité nacional. Asuntos generales.

## Para la información gráfica en los frentes

A propuesta de la Consejería de Propaganda y Prensa, la Junta delegada de Defensa ha dispuesto:

"Primero. Los informadores gráficos de la Prensa madrileña, para que puedan ejercer libremente su profesión, deberán proveerse en la Delegación de Propaganda y Prensa de la Junta delegada de Defensa de Madrid, además del permiso que establece la ya citada disposición del 14 de Diciembre, de una chapa metálica numerada en el reverso, y cuyo modelo se reproduce a seguido de esta disposición.

Segundo. Para obtener estas chapas que acrediten la personalidad de sus poseedores y les faculte para el libre ejercicio de la profesión será preciso que quien la solicite venga avalado por la Directiva de la Agrupación Unión de Informadores Gráficos de Prensa.

Tercero. Bastará la exhibición de esta chapa para que quienes la usen no encuentren dificultades en el curso de sus funciones de redactores gráficos y permitirá el acceso a los frentes, aunque para obtener fotografías en éstos será preciso el oportuno permiso de los jefes de las fuerzas."

## Federación Anarquista Ibérica

Comité regional del Centro

Desearnos que todos los Grupos anarquistas e individualidades de la región nos manden urgentemente sus señas para comunicarles un asunto que les interesa.

Al mismo tiempo les notificamos que cualquier duda que tengan relacionada con la situación política social nos lo comuniquen para orientales como proceda.

Nuestro nuevo domicilio social está instalado en la calle de Serrano, número 14.

## Subcomisariado de Propaganda

Jefatura de Expediciones

Por la presente contestamos a algunas de las cartas que recibimos haciéndonos petición de determinados periódicos, para decir:

Que si de algún periódico no se reciben en los frentes las cantidades deseadas es debido a que se nos agotan y no nos llega la cantidad que recibimos para poder satisfacer todas las demandas. De otros que algunas veces no llegan, tengan todas las seguridad de que es debido a que en esta Jefatura no se reciben, a pesar de las constantes peticiones que tenemos hechas.

Por otra parte, hacemos saber a todos que cuantas peticiones y reclamaciones tengan que hacer relacionadas con este servicio se deben hacer por medio de los camaradas comisarios de Guerra a este Subcomisariado, en la seguridad de que en lo posible serán rápidamente atendidas.—El jefe de Expediciones.

# INFORMES OFICIALES

## El mal estado del tiempo paraliza las operaciones

A las veintiuna y treinta, desde el micrófono instalado en el ministerio de la Guerra ha sido radiado el siguiente parte de guerra:

"Frente del Centro.—Poca actividad combativa a causa del mal estado del tiempo. En el sector de Guadalajara los facciosos abrieron fuego de cañón sobre nuestras posiciones de Algora, sin causar daño. En Guadarrama también hubo fuego de cañón y fusilería, sin daño por nuestra parte. Se presentaron en nuestras líneas tres soldados evadidos del campo faccioso.

En Madrid ha transcurrido el día con una tranquilidad casi absoluta. A última hora de la tarde el enemigo ha iniciado un violento ataque con fuego de fusilería, ametralladora y mortero sobre nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria, siendo rechazado valientemente por nuestras tropas.

Sin novedad en los demás frentes."

## En el frente de Aragón Eficaz actuación de la Artillería

El comunicado oficial del frente de Aragón facilitado hoy da cuenta de haberse registrado ligeros tiroteos en los subsectores de Robres y Barranco, del Manicomio de Huesca.

Nuestra Artillería, con certeros disparos, dispersó a grupos de facciosos situados en las cecanías de Alerre.

La artillería facciosa bombardeó nuestras posiciones de Yequeda y Banaston, sin que causara bajas.

## Inactividad a causa del temporal

Barcelona, 15.—Comunicado del consejo de Defensa de esta tarde:

"La aviación enemiga ha efectuado vuelos de reconocimiento en diferentes sectores, sin bombardear. La nuestra ha efectuado vuelos de reconocimiento en el sector Norte. El estado del tiempo no ha permitido la actuación de los facciosos. Sin novedad en todos los sectores del frente."

## Parte del ministerio de Marina y Aire

### Tampoco ayer se operó en Madrid

Valencia, 15.—El parte del ministerio de Marina y Aire de esta noche dice:

"Tampoco el estado atmosférico ha permitido actuar en Madrid a la Aviación republicana."

## Izquierda Republicana en los pueblos de la Mancha

A reiteradas peticiones de diferentes pueblos de Ciudad Real y Toledo, la Junta municipal de Izquierda Republicana de Madrid destacó al presidente y al tesorero, compañeros Martínez y Remis, respectivamente, para que se pusieran en contacto con los partidos de Izquierda Republicana en pue-

blos tan importantes como Alcázar de San Juan, Ciudad Real y Dos Barrios.

En los tres citados sitios se celebraron importantes actos, donde los nombrados compañeros hicieron resaltar el trascendental papel de Izquierda Republicana. Al principio, orientándola, contribuyendo como el primer partido a redactar la notable Constitución que es hoy día la única legalidad por cuyos cauces puede marchar holgadamente la República; restaurándola en las elecciones de Febrero, sirviendo de eje alrededor del cual giraron los demás partidos del Frente Popular, y ahora contribuyendo con sus hombres, sus energías todas, y sin parar en sacrificios de ninguna clase, a la defensa del régimen en la vanguardia y en la retaguardia.

De una y otra forma abundaron ambos oradores en los conceptos arriba indicados, con el beneplácito, entusiasmo y aplauso de numeroso público perteneciente a todos los sectores de izquierda, que abarrotó los cines y teatros donde los compañeros Remis y Martínez hicieron uso de la palabra.

## Información municipal

### La sesión de ayer

En la sesión celebrada ayer, bajo la presidencia del teniente de alcalde D. Fabián Talanquer y con asistencia de los concejales Sres. Alberca, Fernández Quer, Flores Valles, García Santos, Gómez Sancha, Marcos, Pelegrín, Regúlez y Sánchez Guerra, se adoptaron, entre otros, los siguientes acuerdos:

Disponiendo que interin subsistan las actuales circunstancias se le exima del pago del canon correspondiente al adjudicamiento de los pastos de la Casa de Campo.

Declarando como producido por acto de guerra el fallecimiento de un operario del Servicio de Limpiezas, otorgando a sus familiares la pensión especial correspondiente en las condiciones que determina el acuerdo municipal de 4 de Diciembre último.

Disponiendo se conceptúen como fallecidos por actos de guerra a dos conductores de talleres generales, otorgando a sus familiares la pensión especial correspondiente, y que se ratifique la cesantía de un ingeniero municipal.

Aclarando el acuerdo municipal de 6 de Diciembre último en el sentido de exceptuar de sus beneficios a los familiares de los bomberos fallecidos en actos del servicio, a quienes se aplicarán los derechos que establece el vigente reglamento del Cuerpo, subsistiendo los beneficios del mencionado acuerdo para los que fallezcan por actos de guerra.

Disponiendo que con cargo al capítulo de Imprevistos del vigente presupuesto se satisfaga el importe de los gastos que originó la adopción de medidas para defensa de los objetos artísticos de propiedad municipal contra los efectos de los bombardeos.

**Acuerdos de la Comisión de Gobernación**  
Se reunió la Comisión de Gobernación, bajo la presidencia del Sr. Talanquer.

Entre los diversos asuntos de interés tratados en la referida reunión figuran la concesión de pensiones especiales a los familiares de servidores municipales fallecidos por causas de guerra. También se aclaró el acuerdo de estas pensiones especiales por lo que afecta a los dependientes municipales de Incendios, en el sentido de respetar a los que fallezcan en actos de este servicio los derechos que les otorga su reglamento vigente, y se autorizó el pago de cantidades por los gastos que origine la adopción de medidas para defensa de los objetos artísticos de propiedad municipal.

## LOS COMITES DE CASA

### La Federación Local de Sindicatos Unicos a todos los vecinos de Madrid

Recibimos la siguiente nota:

"Las necesidades de la guerra que al pueblo de Madrid planteó en Julio el fascismo, hicieron nacer múltiples organismos para organizar la retaguardia, mientras en los frentes se plasmaba el ejército que hiciera posible la victoria. Aleccionados por la experiencia de la gran guerra, y para prevenir una consciente y disciplinada salvaguarda de la población civil y contar con una ayuda eficaz en caso necesario, y una solidaridad que hiciera posible la garantía de todo el vecindario madrileño, nacieron los llamados Comités de vecinos, estructurados por casa, barriada, distrito y localidad.

No se ocultó a la previsión de la organización confederal el peligro de degeneración que el naciente organismo ofrecía, y tardó mucho en decidirse a admitirlo, haciéndolo, al fin, con el solo deseo de que sus rumbos no se extraviaran y torciesen. Hoy hemos visto que es imposible encauzarlo y hacerle marchar por el sendero propio y hemos constatado con dolor su degeneración y sus peligros, y para no hacernos cómplices de sus devarios y desafueros, hemos decidido, después de meditar nuestra resolución, retirarle nuestra aportación y colaboración para emprender contra él una campaña implacable hasta conseguir su anulación o su restitución a los fines que justificaron su nacimiento.

Los Comités de casa, barriada, distrito y localidad, con sólo denunciar a los organismos responsables la actuación peligrosa de los enemigos del pueblo, habían cumplido con su deber, no debían de haberse salido de su esfera de acción asumiendo actividades impropias, puesto que para ello había ya órganos apropiados.

¿Para qué debieron haber servido estos Comités? Para estrechar relaciones fructuosas entre los inquilinos y vecinos que antes se desconocían; para vigilar el estado sanitario de las viviendas; para ayudar en los casos de enfermedad o desamparo; para formar un muro de contención contra los abusos de caseros incomprensivos y rebeldes; para organizar el acceso a los refugios de protección antiaérea; para hacer fácil y rápido el salvamento de ancianos, impedidos, embarazadas, enfermos y niños.

¿Han servido para esto? Últimamente ha salido a la calle un órgano periodístico de estos Comités. Mas, ¿cómo va ese periódico a justificar su presencia si sólo toca temas de divergencia social y política? ¿Qué otra cosa debió haber sido sino un avisador de peligros, un consejero de previsiones, un recetario de necesidades, un consultorio de dudas y un memorándum de fórmulas para seguridad personal y domiciliaria en incendios, bombardeos, hundimientos, etcétera?

Ante un cambio de rumbo tan pernicioso, la Confederación Nacional del Trabajo de Madrid, la C. N. T., no quiere ser responsable de una obra que reputa nefasta; no quiere verse envuelta en el ambiente de hostilidad justificada que está formando en torno de esos Comités. Rompe, por tanto, toda relación con ellos, retira sus representaciones y se desliga en absoluto de su obra.

Pero la C. N. T. no cumpliría completamente su deber si al mismo tiempo no llamase a todos los vecinos y muy en especial a todos sus confederados y militantes para que no constituyan esos Comités, ni acaten sus órdenes ni respeten sus disposicio-

res. Encomendamo, además, a todos que, se dirijan a nuestros Comités de defensa de barriada, en la seguridad de que en ellos hallarán una protección eficaz cuando sus quejas sean justificadas.

Que no vean ni en la forma ni en el fondo de nuestros propósitos ninguna acusación, ningún desafecto, ninguna prueba de enemistad las organizaciones sindicales hermanas ni los partidos que nos son afines en el antifascismo.

Es exclusivamente la institución en sí lo que combatimos, y nuestra consigna es clara, breve y tajante. ¡¡Abajo los Comités de vecinos, desviados de su verdadero camino!—Por la Federación de Sindicatos Unicos de Madrid, *El Comité.*"

## Comisión de Municiones

La "Gaceta de la República" del día 5 del corriente publica la siguiente orden referente a cobros y pagos que haya de efectuar la misma, creada por decreto de 16 de Septiembre último, página 76:

"De conformidad con lo dispuesto en los artículos 4.º y 5.º del decreto de la Presidencia del Consejo de ministros de fecha 18 del presente mes de Diciembre, para no detener la fabricación del material contratado y la marcha económica de la Comisaría de Armamento y Municiones que por el referido decreto se crea,

Este ministerio ha dispuesto:

Primero. La Comisión de Municiones, creada por decreto de la Presidencia del Consejo fecha 16 de Septiembre último, continuará efectuando cobros y pagos a los efectos de satisfacer las adquisiciones ya realizadas.

Segundo. Los sobrantes de libramiento cobrados por la disuelta Comisión de Municiones podrán ser aplicados indistintamente a las adquisiciones pendientes de satisfacer por ésta, y a satisfacer los pedidos o contratos de la nueva Comisaría de Armamento y Municiones."

## AVISOS

Círculo Socialista Latina-Inclusa

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que pueden pasar a recoger los cupones de este mes en la Secretaría de este Círculo todos los días, de cinco a siete y media de la tarde.

Izquierda Federal

Se ruega a todos los afiliados del distrito de La Latina que no concurrieron a la reunión del día 10 del corriente se pasen por el domicilio social, paseo del Prado, número 6 (Secretaría del distrito), y horas de cuatro a cinco, para un asunto que les interesa sobre la cuestión de abastecimiento para sus familiares.

Comité de Enlace y Defensa de Artes Gráficas

Se ruega a todos los Comités de taller envíen un delegado a este Comité, Génova, 22, para recibir instrucciones.

Subradio Comunista del Puente de Segovia

Se pone en conocimiento de todos los militantes del Subradio Comunista del Puente de Segovia la obligación que tienen de presentarse tan pronto conozcan este llamamiento, sin excusa alguna, en el domicilio de este Subradio, Duque de Rivas, número 2, advirtiéndoles que de no presentarse serán sancionados, según acuerdo del Comité.

# Informes de Cataluña

El consejero de Abastos habla con los periodistas

Barcelona, 15.—El consejero de Abastos, Juan Comorera, habló con los periodistas, refiriéndose a las gestiones que ha ultimado en París referente a asuntos de abastos, con lo cual se apresurarán los envíos de artículos, cuya tramitación hace tiempo venía estudiando el departamento correspondiente. Con ello se llegará al fin de la escasez hasta ahora observada de diversos productos alimenticios.

Dijo que han sido adquiridas 20.000 toneladas de trigo, cuyos primeros vagones llegarán a primeros de la semana próxima.

También ha gestionado la adquisición de grandes "stocks" de otros alimentos, y han quedado sin efecto otras para evitar que, aprovechándose de la guerra civil, realicen especulaciones algunos negociantes poco escrupulosos.

Agregó después que continúa notándose el desbarajuste que existe por la duplicidad de Delegaciones catalanas que negocian por su propia cuenta y tratan de adquirir víveres y otros artículos en el Extranjero. En París encontró más de una docena de dichas Delegaciones, entre las cuales han surgido rivalidades, lo que ocasiona un aumento de

**BOCADILLOS CALIENTES  
TODAS HORAS**

**¡ PARA HINCHARSE !**

**La Marquesina  
TETUAN, 16**

precios que va en perjuicio de nuestra economía.

Terminó diciendo que es necesario que se cumplan exactamente todas las disposiciones dictadas en materia de abastos, pues en la hora actual es más necesario que nunca el espíritu de sacrificio y cooperación de todos los trabajadores de Cataluña.

**El general Batet ante un tribunal faccioso**

El periódico "Le Populaire", de París, publica un telegrama de Burgos diciendo que, bajo la presidencia del ex general García Benítez, se constituyó un Consejo de guerra para juzgar al general Domingo Batet, que el 19 de Julio pasado mandaba las fuerzas militares de la sexta división orgánica.

El general Batet fué acusado de traición y rebelión.

La sentencia no se ha hecho pública.

**Crédito extraordinario**

El "Diario Oficial de la Generalidad" publica un decreto de la Presidencia concediendo al departamento de Defensa un crédito extraordinario de 48.500.000 pesetas para gastos que se refieren al presente mes de Enero.

**Consejo preparatorio de otro**

Anoche se reunió el Consejo de la Generalidad. Asistieron a la reunión, que se pro-

**EL QUE ATESORA PIERDE  
INTERESES Y HACE PERDER  
A LA BANCA UN INSTRUMENTO  
CREADOR DE RIQUEZA  
EN BENEFICIO DEL PUEBLO.  
(SINDICATO DE TRABAJADORES  
DE BANCA Y BOLSA,  
U. G. T.)**

longó hasta esta madrugada, los representantes de las organizaciones sindicales y partidos antifascistas que tienen su representación en el Consejo.

Tuvo por objeto celebrar un cambio de impresiones preparatorio del Consejo que se celebrará esta noche, en el que se designará la Comisión que ha de entenderse con otra nombrada por el Gobierno de la República, que ha de coordinar los esfuerzos de ambos Gobiernos.

PARA MAÑANA

## Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid

Gran mitin, que se celebrará mañana en el cine Durruti (antes San Carlos), en el que intervendrán los siguientes compañeros:

Pedro Crespo, por el Comité regional del Centro.

Cipriano Mera, por el Comité de Defensa confederal.

Ricardo Sanz, delegado político de la columna Durruti.

"Demos", por la Federación Local.

Presidirá un delegado de la Federación Local.

## Comité de Intervención provisional de Industrias

La "Gaceta de la República" del día 9 del corriente publica la siguiente orden (página 210):

"Primero. Todos aquellos organismos, colectividades y particulares afectados, directa o indirectamente, por el funcionamiento del Comité de Intervención provisional de las Industrias, y que tengan créditos pendientes con cargo a dicho Comité, lo comunicarán por escrito a esta Dirección de Industria, calle Nicolás Salmerón, 9, Valencia, acompañando los documentos que estimen oportunos para su comprobación.

Segundo. Para presentar los antedichos documentos se establece el plazo de treinta días naturales, a partir de la publicación de esta circular en la "Gaceta de la República".

Tercero. Pasado dicho plazo no serán reconocidos aquellos créditos que no hayan sido comunicados a esta Dirección, entendiéndose que renuncian totalmente a sus derechos los organismos, colectividades y particulares afectados.

Cuarto. Para conocimiento público y de los interesados se publicará esta circular en la "Gaceta de la República" y en varios periódicos diarios."

ACLARACION

## Las charlas en el cine Carretas

"Camarada director de LA LIBERTAD. Estimado compañero: Con referencia a unas charlas que celebramos en el cine Carretas, vemos en su número de hoy que las atribuyen al batallón Margarita Nelken, y aunque no tratamos de buscar competencia con nadie, si queremos que, por respeto a la verdad, se haga constar que quien organiza esas charlas es la Agrupación Socialista Madrileña.

Agradeciéndole haga la rectificación oportuna, quedamos suyos y de la causa de los trabajadores.—El secretario, Julio de Mora."

## Conferencia de las Juventudes Socialistas Unificadas

Sesión inaugural

Valencia, 15.—Ha comenzado la Conferencia nacional de Juventudes, organizada por las J. S. U., con asistencia de cerca de 200 delegados.

En la presidencia de honor tomaron asiento el alcalde de Valencia, los camaradas José Díaz y "Pasionaria", el literato Machado y los ministros de Estado, Instrucción pública y Propaganda.

En primer lugar intervino el camarada Vidal para hacer una minuciosa exposición de la finalidad que ha de tener la Conferencia.

A continuación hizo uso de la palabra el hombre de ciencia y amigo de la Juventud camarada Carrasco.

Seguidamente habló el alcalde de Valencia, y luego el camarada Jesús Hernández, ministro de Instrucción pública, quien dijo:

"La Conferencia tiene dos significaciones: una propia y otra simbólica. La primera es ver el afán por la unidad.

Lo simbólico supone ver congregados en esta Conferencia a los obreros de las fábricas y del campo, a los que visten uniforme y defienden la patria contra el fascismo, y a la representación de la cultura española. Entre nosotros no hay más que una aspiración única: fundirnos todos para que salga una España nueva.

Que de esta Conferencia salga la bandera que cobije a todos los jóvenes para abatir al fascismo." (Grandes aplausos.)

"Pasionaria" pronunció elocuentes frases, afirmando que el problema candente de la juventud es para toda ella, sin distinción de ideologías ni partidos. Aludió al menosprecio con que unos hombres que no nacieron de madre, creyendo insultar a los jóvenes les llamaban hijos de "Pasionaria". (Aplausos.) "Pensaban—dice—hacerme una ofensa llamándome madre de todos vosotros. Pero me siento orgullosa de sentirme madre de esos héroes antitanquistas y esos heroicos milicianos que defienden a sus madres contra una clase que quiere conservar sus privilegios." (Ovación.)

El ministro de Estado afirmó que la Conferencia es un testimonio de paz ante el Mundo. "Dentro de Europa luchan dos corrientes: La de la paz y la de la guerra. Y España, junto con la U. R. S. S., sostiene una política de paz. El pueblo británico también anhela la paz, y la Francia democrática tiene sobre sí para defender la paz su historia liberal de siempre. Los países escandinavos detestan también la guerra. Checoslovaquia, independiente y libre, defendió la paz dentro del mercado de la Sociedad de Naciones. Frente a esto, la política de agresión de los Estados fascistas puede provocar el estallido de la guerra. La juventud del Mundo entero ha dado el ejemplo, y a su cabeza, como una sección de gastadores, marcha la juventud española."

Se acuerda que una Comisión visite al jefe del Gobierno, y a los acordes de "La Joven Guardia" se levanta la sesión.

Sesión de la tarde

Valencia, 15 (once noche).—A las tres y media de la tarde continuó sus tareas la Conferencia nacional de las Juventudes.

El camarada Vidal leyó numerosas adhesiones, entre ellas, una muy cariñosa de Largo Caballero, justificando su ausencia por sus ocupaciones de Gobierno.

Se acordó, por aclamación, constituir la presidencia de honor de la Conferencia por los camaradas Antonio Muñoz, secretario de la Juventud de Izquierda Republicana, caído en la Sierra en las primeras jorna-

das de guerra; Lister, jefe de la primera brigada mixta y comandante jefe del Quinto regimiento; Taguena, teniente coronel y jefe de la 40 brigada mixta; André Martí, Lina Odena, Fernando de Rosa y Durruti, víctimas también de la lucha antifascista, y los camaradas Guillot y Defrat, secretarios de las Internacionales juveniles comunista y socialista, respectivamente. Se designó para constituir la Mesa efectiva a los compañeros Vidal, Montagut, Nieto, Bazán y comandante Carrasco, quienes pasaron inmediatamente a ocuparla.

El secretario, Santiago Carrillo, dió lectura a un interesante informe, que fué escuchado con la mayor atención y premiado con grandes aplausos.

Sesión de la noche

Valencia, 16 (una madrugada).—Se dió comienzo a la sesión a las once y cuarto de la noche, dirigiendo la Asamblea un saludo al teniente coronel Galán, que asiste a esta parte de las deliberaciones.

Hablan el representante de los pioneros de Valencia; Martín Salve, secretario de las Juventudes Unificadas de Cataluña; Gregori, de las de Valencia, e Ignacio Gallego, de las de Jaén.

A la hora que telefoneamos continúa la sesión.

## NOTICIAS DE EUZKADI

Relato de unos evadidos

Bilbao, 15.—Los soldados del regimiento de Melilla que se pasaron ayer a nuestras líneas han confirmado que desembarcaron en Algeciras el 2 de Diciembre. Hicieron su travesía a bordo del buque "Ciudad de Alicante", y después de permanecer cinco días en Toledo y ocho en Vitoria se les trajo a Cestage, donde han estado veinte días. Hallándose en dicha posición la agrupación B del citado batallón, al que pertenecían los fugados, se registró un sangriento de 170 bajas, a las que debe añadirse una de 170 bajas, a las que deben añadirse una cifra muy elevada de muertos y heridos tenidos por otras fuerzas. Este combate tuvo lugar el 20 de Diciembre último. Posteriormente los supervivientes de dicha agrupación, estando la primera compañía en la posición de Gopegui, planearon su fuga, y hace cuatro días los 11 evadidos llegaron a Acosta, donde practicaron el proyecto que tenían.

El enemigo bombardea el valle de Orduña

Ayer fué intensamente cañoneado por el enemigo el pueblo de Orduña. Los disparos se dirigieron principalmente contra la Mueza y Amurrio. También cañonearon el valle de Orduña. Los proyectiles causaron daños en algunos edificios; pero no produjeron víctimas.

Justicia popular

Esta mañana ha comenzado en la Audiencia la vista de la causa instruida por los sucesos ocurridos en el cuartel de la extinguida Guardia civil. Comenzó por el interrogatorio del procesado teniente coronel Juan Colina, quien negó haber participado en los hechos de que se le acusaba y afirmó su lealtad y acatamiento al régimen. La vista fué suspendida para continuarla por la tarde.

INGRESAD LOS FONDOS EN CUENTA CORRIENTE LIBRE. CON ELLO AYUDAIS AL DESARROLLO INDUSTRIAL Y COMERCIAL DE ESPAÑA. (SINDICATO DE TRABAJADORES DE BANCA Y BOLSA, U. G. T.)

## Las fuerzas republicanas avanzaron victoriosamente por la provincia de León

Gijón, 15.—En los frentes de Asturias no se registró novedad en el día de ayer; pero en cambio sí la hubo en nuestras posiciones de la provincia de León. Fuerzas leales de las destacadas en Pola de Gordón iniciaron de madrugada una operación de fondo, adelantando nuestras posiciones unos kilómetros. Se inició el avance con escasa resistencia por parte del enemigo; pero al darse cuenta éste de la importancia que tenía el avance trató de resistir, y al cabo de encarnizado combate de escasa duración el enemigo emprendió la fuga ante nuestro brioso empuje. En nuestro poder quedó bastante material, y lo que es más importante: quedaron logrados los objetivos propuestos por el mando.

Ocupamos el pueblo de Orzonaga, llegando hasta la línea de Matallana, sobre el ferrocarril de La Robla, que queda cortado por el fuego de nuestros fusiles. También se ocuparon unas alturas que quedaron poco después convenientemente fortificadas, todas sobre la línea de La Robla a Valmaseda.

La ocupación de estas nuevas posiciones tiene una gran importancia para futuros avances de nuestras fuerzas.

Aprovechando la operación mencionada, un grupo de milicianos se adentró en terreno enemigo aprovechándose de la oscuridad, llegando por la misma vía del ferrocarril mencionado. Una vez en la vía destruyeron 300 metros de carriles entre Matallana y La Vecilla.

Con esta operación el enemigo resulta perjudicadísimo, pues se le corta en absoluto la comunicación por ese ferrocarril, que era por el que transportaba la producción carbonera de la cuenca leonesa.

Fuerzas combinadas de Asturias del sector de El Pontón y las santanderinas limítrofes realizaron una operación de conjunto y consiguieron ocupar los montes de Béjar. Nuestras fuerzas siguieron el avance hacia Riaño en una profundidad de diez kilómetros en la carretera de Riaño a Oveja de Sajambre.

Este movimiento tuvo por objeto dejar aislado a este último pueblo, que tiene destacada importancia estratégica. La operación se llevó a cabo sin bajas por nuestra parte.

A nuestras filas del cerco de Oviedo ha llegado hoy un legionario huído del campo faccioso. Se presentó con municiones y armamento.

LA QUINTA COLUMNA

## Se descubre una importante organización fascista en Barcelona

Barcelona, 15.—En la Secretaría de la Comisaría general de Orden público se ha facilitado una nota diciendo que por los agentes del Grupo de Información de la Junta de Seguridad interior se logró averiguar que en Barcelona se estaba organizando la quinta columna, bajo la dirección de algunos militares y de acuerdo con los facciosos que combaten en los frentes de Madrid y Zaragoza.

Dicha columna consistía en la organización de unas centurias dispuestas a prote-

ger, cuando llegara el caso, un posible desembarco en Cataluña de tropas facciosas, prestándoles su colaboración personal. Como misión especial ocuparían por sorpresa los puntos estratégicos de Barcelona, así como los cuarteles, centros oficiales, etcétera. Mientras se efectuaba la organización facciosa se dedicaba a actividades de espionaje, según se ha podido comprobar por una carta de Zaragoza destinada a un tal Emiliano, jefe de una centuria, con domicilio en la calle de Nápoles, 262, que era donde se organizaba la columna.

Montado el servicio, se averiguó que se trataba de la casa del capitán retirado José Moya, donde habitaba también un capitán de la Guardia Nacional Republicana apellidado Hernández, que usaba el nombre supuesto de Emiliano, o sea el destinatario de la casa donde se procedió a la detención de Moya, Hernández y del capitán de Infantería Goderch.

También se incautaron los agentes de interesante documentación.

Continuando las pesquisas se detuvo a un individuo apellidado Funol y a otros llamados Vicente y Carlos, encargados de reclutar gente para enrolarla en la organización. Más tarde, y tras numerosas pesquisas, se detuvo a otros individuos, los cuales iban a pertenecer a la quinta columna.

El capitán Moya era el organizador; el capitán Hernández, el jefe que mandaría las fuerzas; el capitán Goderch, el que iba a mandar una centuria, y otros tenían distintas intervenciones.

Se continúan nuevas indagaciones para practicar otras detenciones.

## PARA EL NUEVO "KOM SOMOL"

Subscripción del Sindicato de Porteros

La Junta directiva del Sindicato de Porteros pone en conocimiento de sus afiliados que se ha abierto una subscripción, iniciada por las Juventudes Socialistas Unificadas, para la adquisición del nuevo "Komsomol". Esta entidad la encabeza con 1.000 pesetas.

Todos los afiliados y simpatizantes deberán acudir al domicilio social, y hora de cuatro a seis, para entregar su donativo.

La Juventud Socialista Unificada del Círculo Socialista de las barriadas del Puente de Segovia abre entre sus afiliados, amigos y niños de su Grupo cultural, una subscripción para contribuir a la construcción y regalo a la U. R. S. S. de un nuevo "Komsomol".

Los donativos se reciben donde se encuentra instalada la Secretaría de dicho Círculo.

Festival en el Cinema Bilbao

El sector Oeste del Partido Comunista ha organizado un festival en el Cinema Bilbao para mañana, día 17, para conseguir fondos que se han de destinar a engrosar la subscripción abierta para adquirir un nuevo "Komsomol", que el pueblo trabajador de España construirá y entregará a la U. R. S. S., como prueba de cariño y gratitud al querido pueblo hermano.

El programa, sugestivo en todo su aspecto, tendrá, entre otros, la proyección de la película "Lenin o El genio de la revolución" y algunos regalos que se sortearán entre los asistentes a este festival.

Las localidades pueden ser recogidas en Radio Chamberí, Alburquerque, 18; Radio Oeste, Hortaleza, 106; Radio Puente Segovia, Castellana, 18; Radio Carabanchel, Columela, 11, y el día del festival en la taquilla del Cinema Bilbao, de nueve a once de la mañana.

Los precios, netamente populares, y por lo mismo, todas las masas antifascistas de Madrid deben acudir a este festival.

## Insidiosa campaña alemana contra Francia y Checoslovaquia para enturbiar el ambiente europeo

Paris, 15.—En las esferas diplomáticas francesas se considera que la situación europea, a consecuencia de la de España, está lejos de esclarecerse.

Los periódicos alemanes han reanudado su campaña de agitación y propaganda contra el Gobierno francés, a pesar de las promesas e incluso de la iniciación técnica de las negociaciones comerciales francoalemanas.

Además, no se sabe hasta qué punto las conversaciones entre Mussolini y Goering van dirigidas contra la política de paz que el Gobierno Blum se esfuerza en imponer a Europa. Alemania prosigue su objetivo de separar a Francia de Inglaterra. Fracasada la gestión de Von Ribbentrop en Londres, el embajador continúa en Berlín, a pesar de que su regreso se había anunciado para primeros de año.

Se cree en Berlín que la campaña de Prensa presentando a Francia como víctima de unos fantásticos manejos comunistas dará mejores resultados que la presencia de un destacado miembro del anti-Comintern, como Von Ribbentrop.

Lo que más preocupa a estas horas en París es la campaña que parece iniciar el tercer Reich contra Checoslovaquia.

¿Querrá Hitler atacar a Checoslovaquia en estos momentos? Esta es la pregunta que se hacen las cancillerías europeas, dada la violencia de la campaña de Prensa contra aquel país.

Mientras tanto, el aplazamiento del viaje de Schacht a París demuestra que el Gobierno francés quiere tener garantías muy precisas sobre los designios del Reich antes de entrar en negociaciones de gran importancia.

Protesta del Gobierno español por el intento de neutralización de nuestro oro

Londres, 15.—En el Foreign Office se ha recibido una protesta del Gobierno español reprochando al Comité de no intervención el haber permitido la discusión del problema planteado por ciertas potencias para la neutralización del oro del Banco de España depositado en el Extranjero.

Comentándolo, el periódico "Financial News" examina si en lo que concierne a la parte de este oro depositado en Bancos de Inglaterra podría ser incautado en cualquier momento. El periódico cree que esto no es posible, porque los depósitos están hechos por una autoridad legal. En el caso de que se decidiese esa incautación debería ser decretada por un Tribunal, y ello no es posible mientras el Gobierno de Valencia siga estando reconocido por el Gobierno inglés.

El periódico examina también la eventualidad de que Franco resultase vencedor en la lucha, en cuyo caso—dice—tampoco podría solucionarse el litigio por una simple cuestión política.

Proyecto gubernamental francés para evitar el reclutamiento y tránsito de voluntarios en su territorio

Paris, 15.—Se asegura que el proyecto gubernamental que se presentará a la Cámara por la Comisión de Asuntos interiores acerca de la prohibición sobre el envío de voluntarios a España está redactado como sigue:

Primero. El Gobierno queda autorizado para tomar toda clase de medidas que juzgue oportunas para evitar dentro del territorio de su soberanía que se realice el re-

clutamiento de personal destinado a los dos partidos beligerantes en España, incluso en la zona del protectorado de Marruecos, y además para evitar la salida y cruce por el territorio francés de las personas que deseen alistarse.

Segundo. Los contraventores de estas disposiciones serán condenados de uno a seis meses de prisión y multas de 100 a 10.000 francos o una de ambas penas.

CINE GRAN METROPOLITANO

## FESTIVAL NUEVA CULTURA

Organizado por Nueva Cultura se celebrará mañana domingo en el cine Metropolitano un gran festival para engrosar la subscripción pro avión "Tetuán de las Victorias".

El programa será el siguiente:

Primero. La banda del Quinto regimiento interpretará himnos proletarios.

Segundo. "Aniversario rojo", película documental.

Tercero. "La patria os llama", gran film soviético de actualidad.

Las entradas pueden recogerse en los siguientes domicilios: Nueva Cultura, Raimundo Fernández Villaverde, 17, primero; en el domicilio del P. C., Radio Norte, calle de Avila, 9, y en las taquillas del cine hoy sábado, por la tarde, y mañana domingo, a partir de las diez de la mañana.

## Más juguetes para los niños

Altavoz del Frente celebrará dos festivales infantiles con reparto de juguetes los días 18 y 19, en los cines Monumental y Salamanca, con sujeción al siguiente programa:

Día 18.—A las diez de la mañana, en el Monumental, sólo para niñas.

Proyección de varias películas de dibujos. La banda del regimiento Primero de Mayo.

La Shirley Temple española. Pompoff y Teddy.

Día 19.—A las diez de la mañana, en el cine Salamanca, sólo para niños.

El mismo programa que el día anterior.

Las localidades para estos festivales se facilitarán, a partir de hoy sábado, en las oficinas de Altavoz del Frente, Alcalá, 62, entresuelo.

## SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Dispensarios de Asistencia Médica Gratuita

En marcha ya el Dispensario de Asistencia Médica Gratuita número 2, desde el lunes, funcionan los Dispensarios número 1 y número 3, que la Comisión nacional de Sanidad del Socorro Rojo Internacional ha montado perfectamente en muy pocos días para la asistencia médica a las masas populares.

En estos dos nuevos dispensarios serán atendidos todos los habitantes de las barriadas respectivas, yendo a la consulta o requiriendo la presencia de los médicos de guardia en los casos de imposibilidad de desplazamiento.

El mismo día 11 quedó inaugurado también el Dispensario Oftalmológico, adonde podrán acudir todos los enfermos de los ojos que requieran asistencia médica de esta especialidad.

Nuevamente el Socorro Rojo Internacional pone a contribución su voluntad y su esfuerzo atendiendo a un servicio de primerísima necesidad.

## EN MADRID-PARIS

Reestreno de "Tchapaief"

"Tchapaief", la gran película soviética, la epopeya de los "partisans", voluntarios del Ejército rojo, se proyectará en el cine Madrid-París, que funciona bajo el control de la Comisión de Cultura de las Juventudes Socialistas Unificadas, a partir del próximo lunes, día 18 del actual.

Ningún soldado de nuestro joven Ejército popular debe dejar de ver esta película, en la que encontrará magníficas lecciones de estrategia militar y revolucionaria, y en la que el papel del comisario político alcanza el relieve y la altura que le corresponde.

## Milicianos y milicias

batallón Pablo Iglesias

Se ordena a todos los milicianos del batallón Pablo Iglesias que se encuentran en Madrid que sin pretexto ni excusa alguna se personen inmediatamente en el cuartel general del mismo.

El que así no lo hiciere será sancionado rigurosamente.

Desertores

La Comandancia del batallón Félix Bárzana, F. E. T. E.

hace público que los milicianos del mismo Andrés Hernández Corredera, cabo; Manuel Medina Frías, cabo; Alberto Balcón Salgado y José Antonio Hernández de Madrid han desertado de las fuerzas combatientes del mismo, rehuyendo volver al frente de operaciones, por lo que deben ser considerados como desleales a nuestra causa.

## LA CRISIS CHILENA

Santiago de Chile, 15.—Continúa sin resolverse la crisis ministerial.

El presidente de la República no ha resuelto nada hasta ahora sobre la renuncia de los ministros, y en las esferas autorizadas se considera como seguro que en el nuevo Gabinete no entrarán los radicales.

## AVISO

La Asociación Mutual Benéfica de Entierro (Jardines, 17, 2.º)

convoca a todos sus asociados a junta general para el próximo domingo, día 17, a las diez de su mañana, en su domicilio social, para tratar sobre asunto económico de la Asociación, encareciendo la asistencia.—El secretario, José Pérez Pinedo.—Por el Comité, Ramón Barandalla.

## Espectáculos

TEATRO ESPAÑOL.—(Teatro Universitario La Barraca, U. F. E. H., Cultura Popular.)—A las 3,30, Venciste, Monakof (drama soviético de Steimberg, ex comisario de los Soviets). Precios populares.

ESLAVA.—(U. G. T.)—(Vodevil Piniños-Ozores.)—4 tarde, Cinco minutos de amor. (Butaca, tres pesetas.)

MARTIN.—(Revistas.)—4,15, Mujeres de fuego (éxito).

CAPITOL.—3 y 5,30, Rebelión a bordo y orquesta Capitol.

RIALTO.—Dos funciones, 3 y 5,15, bajo el control del Rincón de Cultura de los Batallones del Frente de la Juventud, Morena clara (en su 33 semana) y Noticiario S. R. I.

CALLAO.—(J. I. R.)—Sección continua

de 3 a 7. K. O. (cómica) y Los miserables (primera jornada). (Butaca, 1,50.)

CINE BARCELÓ.—(U. G. T.)—Rincón de Cultura Batallones Frente de la Juventud.—3 y 5 tarde, Historia de dos ciudades.

HOLLYWOOD.—(U. G. T.)—Continúa, de 3 a 7 (una peseta), Vivamos hoy (en español, por Joan Crawford) y otras.

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente.)—A las 3 y 5,30, el film soviético Las tres amigas (homenaje a la mujer antifascista).

MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente.)—A las 3,15 y 5 tarde, el film revolucionario soviético Tchapaief, el guerrillero rojo, y el documental Aniversario rojo.

CINE MADRID.—(U. G. T.-C. N. T.)—Continúa, de 3 a 7. Localidad única, una peseta. El manejo de la ametralladora, Alas, Popeye el marinero, Su mamá política y Madame Guillotine.

CALATRAVAS.—(Programa S. R. I.)—Gráfico español números 6 y 7. Manejo de la ametralladora, Defensa de Madrid e interesante dibujo técnicolor. (Continúa desde once mañana.)

CINE DE LA FLOR.—(U. G. T.)—Desde las 3, La locura de Shanghai (en español) y otras.

CINE ELCANO.—(Rincón de Cultura Batallones Frente de la Juventud.)—3 a 7 tarde, Esclavos de la tierra.

CINE PANORAMA.—(Al servicio de S. R. I.)—Sección continua desde las 11, La marcha del tiempo (revista), Sinfonía rusa (musical), Tierra de promisión (documental), Los tres monitos formales (dibujo), Por partida cuádruple (cómica).

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA Y DE ESPECTACULOS PUBLICOS

CINE DORE.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y el graciosísimo film Charlot, bombero.

CINE GIMENO.—Todos los días a las 3,15 y 5 tarde, la grandiosa visión de la Rusia triunfante Gran experimento y el documental español de la guerra civil Pasaremos.

TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el magnífico film de aviación y aventuras Titanes del Polo y el documental antifascista Pasaremos.

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días a las 3,15 y 5 tarde, el grandioso film de ambiente social, creación de Paul Muni, El Mundo cambia, y el film cómico Pequeña rebelión.

## PERFUMERIA CHINA

Plaza Angel, 16. Colonias extractos, esencias a granel. Colonia concentrada, especialidad. No tiene sucursales.

## ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

### ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y lejías; teléfono 10.427.

### CAFES Y BARES

BAR Congosto, Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

### COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

### :: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "Uca". Jabón de tocador "Triana". De venta en ultramarinos finos.

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 13.610; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

### : CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

### CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández, Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández, Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

### DENTISTAS

DENTISTA, Cristóbal, Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

### ESPECIFICOS

BLENORRAGIA. Curación con Inyección Uretral "Protargono" y Seilos Antiblenorrágicos Dr. Plaza. En Farmacias y en la del Dr. Plaza, Magdalena, 33.

### HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

### PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & Cº, Alcalá, 61, Madrid.

SE OFRECEN licencias de explotación de las patentes siguientes: Patente 128.995, por "Dispositivo para aplicar la hoja de envuelta en el paño arrollador del mecanismo tirulero". Patente 132.813, por "Procedimiento para la obtención de productos análogos al jabón y para la fabricación de jabones detergentes y similares". Patente 116.845, por "Procedimiento para la obtención simultánea de alcohol butílico y acetona por fermentación". Patente 96.212, por "Cable telegráfico con carga de carretes". Patente 96.185, por "Conexión de contralocución para cable telegráfico con carga de carretes". Patente 129.426, por "Procedimiento mecánico para la destilación continua del magnesio". Dirigirse al Registro de la Propiedad Industrial o a los agentes oficiales Roeb y Compañía, Alcalá, 40, Madrid.

REFIEREN LOS EVADIDOS...

## Se descubrió un complot para fusilar a Cascajo

Tres mil hombres fieles al Gobierno se defienden en la Sierra extremeña

Valencia, 15. — En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador civil de Badajoz, desde Casuera, dando cuenta de las siguientes noticias:

En el día de hoy llegaron a nuestras líneas Alfonso Menero y Salomón Gil Vera, procedentes de Pueblonuevo y Peñarroya. El primero manifestó que hace seis días estuvo a punto de ser fusilado el coronel Cascajo por un grupo de artilleros que acordaron sublevarse y tomar Córdoba. El asesinato de Cascajo iba a tener lugar durante el acto de una revista de tropas con motivo de la entrega de un bastón de mando; pero se retrasó unos minutos y el golpe fracasó. Dominado el intento, los falangitas fusilaron dentro del cuartel a 16 artilleros, que por propia voluntad murieron con los ojos descubiertos ante el piquete ejecutor.

También llegaron el cabo Emiliano Domínguez, natural del pueblo de Santa Amalia, perteneciente al regimiento de Caballería de Argelia, que entregó un fusil y municiones; Juan Domínguez Enrique, natural de Carmonita (Cáceres), que también entregó un fusil y la munición que le sobró cuando la defensa de Badajoz, y Leocadio Batista González, de Cordobilla. Dijeron que todavía quedan defendiéndose en el castillo de Sagala y en la Sierra 2.800 hombres fieles al Gobierno de la República, los cuales han dado algunos golpes de mano con feliz resultado. Entre ellos, un teniente coronel, varios jefes y oficiales del Cuerpo de Asalto, paisanos y cuatro mujeres. Parece que los rebeldes han concentrado algunas fuerzas en aquella parte para tratar de reducir a dicho grupo de combatientes leales.

## Se reúne la Ejecutiva de la U. G. T.

Valencia, 15.—La Comisión ejecutiva de la U. G. T. ha celebrado su reunión semanal ordinaria, en la que, entre otros acuerdos, tomó el de conceder el ingreso a 37 Sindicatos, con un total de 3.597 afiliados.

Se aceptó el ofrecimiento que hace la Federación Regional Siderometalúrgica de Cataluña para realizar propaganda en la provincia de Murcia.

Se envió un telegrama de adhesión a la Conferencia que celebra en París la Comisión Internacional de Solidaridad al pueblo español.

Se decidió solicitar hora del ministro de Comunicaciones para tratar con él y la Ejecutiva de la Federación de la Industria de la Marina mercante conjuntamente acerca del proyecto de decreto creando el Consejo Nacional de la Marina.

Por último, la Ejecutiva acordó realizar cerca de las organizaciones sindicales internacionales del Mundo y de los partidos políticos de izquierda las gestiones pertinentes para preparar una reunión de carácter internacional, en la que se trate de los diversos problemas que la clase trabajadora tiene planteados.

La Ejecutiva tuvo un cambio de impresiones amplísimo sobre las diversas propuestas que está discutiendo con los elementos de la C. N. T., tomándose aquellos acuerdos pertinentes para llegar prontamente a la inteligencia que ambos Comités desean y ambicionan.

QUE APRENDAN LOS QUE SE FUERON

## Los ilustres comediógrafos hermanos Alvarez Quintero no salen de Madrid

Los famosos saineteros y comediógrafos sevillanos han decidido no salir de Madrid mientras "quede una sola piedra en su sitio". Es una decisión que honra a los insignes y populares escritores, que siempre buscaron en el pueblo los temas vivos de sus comedias.

Lo más gracioso, lo más útil, lo más fino y a veces lo más hondo del alma popular fué reflejado exactamente en la obra de los dramaturgos andaluces. Los hermanos Alvarez Quintero aman a Madrid y al pueblo de Madrid. Han rechazado el ofrecimiento de un viaje a América del Sur por cuenta de una Empresa teatral y con todos los honores.

El bello gesto de los hermanos Quintero, doblado ya el cabo de todas las juventudes y cargados de laureles y prestigio, prefiriendo las zozobras y peligros de una ciudad en guerra, merece el elogioso y cordial agradecimiento de todos sus admiradores.

## Se constituye el Consejo provincial de Valencia

Valencia, 15.—En la Diputación provincial volvió a reunirse el Consejo provincial, bajo la presidencia del gobernador civil, camarada Zabalza. El Consejo quedó constituido e inmediatamente comenzó el estudio de diversos asuntos de interés para Valencia, como es la labor preparatoria de los presupuestos y otros no menos importantes.

La distribución de consejerías es la siguiente:

Se adjudican a la U. G. T. las de Carreteras, Caminos, Ferrocarriles, Tranvías, Asistencia social, Administración y Seguridad interior; la C. N. T. se hace cargo de las de Obras hidráulicas, Sanidad, Fomento agropecuario, Propaganda y Prensa y Economía; se otorga al Partido Socialista la de Hacienda; a Unión Republicana, Crédito popular y Evacuación y Cultura; al Partido Sindicalista, la de Justicia, y a la F. A. I. corresponde la de Relaciones.

Las vicepresidencias primera y segunda se otorgan a la U. G. T. y C. N. T., y la Secretaría, al P. O. U. M.

## Chang Sue Liang, de acuerdo con los comunistas, dispuesto a establecer un Gobierno en Shensi

Pekín, 15.—Según la Prensa china, Mao Tse Tung, jefe de los comunistas del Noroeste chino, ha entrado en Sianfu en medio de las aclamaciones de los estudiantes y de gran parte de la población.

Los últimos acontecimientos indican el progreso de la unión de las tropas comunistas y las fuerzas de Chang Sue Liang, que da a entender que los comunistas están dispuestos a establecer en Kansu Shensi un Gobierno que intentará influir en la política general de China.

Los observadores políticos creen que el Gobierno de Nankín no desea resolver el problema de Shensi por la fuerza.

UNA ORDEN DEL GOBIERNO

## La permanencia de los extranjeros en España

Valencia, 15.—La "Gaceta" de hoy publica una orden de la Presidencia del Consejo creando en la Dirección general de Seguridad un negociado especial para extranjeros, que estará constituido por un comisario, dos auxiliares y el número de agentes necesarios para realizar la misión que se le encomienda.

A dicho negociado se adscribirán, mientras dure su funcionamiento, un funcionario por cada uno de los ministerios de Estado, Guerra y Propaganda.

La Dirección de Seguridad creará un carnet especial para extranjeros. Los ministros de la Guerra, Estado y Propaganda, cuando invitaren a algún extranjero a visitar las zonas leales o a venir a realizar aquella propaganda que dichos ministros estimen útil, notificarán el nombre del invitado al funcionario de su departamento adscrito al negociado de extranjeros y éste hará extender un carnet al nombre del extranjero.

Desde el momento en que el extranjero con este requisito entre en España, habrá uno o varios agentes que se pondrán a disposición del extranjero, acompañándole durante su permanencia en España. Este agente llevará una nota del negociado en la que se indicará cuál es el recorrido de la persona indicada.

Si ésta deseara cambiar dicho recorrido y el tiempo de permanencia, el agente lo comunicará inmediatamente al negociado. Sin la debida autorización el extranjero habrá de someterse a las órdenes que primeramente hubieran sido dadas.

El extranjero poseedor de este carnet no será molestado, ni detenido, ni interrogado por ninguna autoridad. Si existiese alguna denuncia que se estimase fundada respecto a las actividades del extranjero, se darán las instrucciones oportunas al objeto al agente para que con la máxima discreción trate de comprobar la denuncia. En el caso de sospechase las actividades del extranjero, antes de proceder contra el mismo se pondrá todo en conocimiento del ministro que hubiese tomado la iniciativa de invitarle a España.

## En el teatro Alkazar se estrena la comedia «Andalucía la Brava»

José María Granada, autor de varias comedias muy populares, alguna de ellas, como "El Niño de Oro", maestra en el género, ha vuelto al teatro en estos momentos de alta tensión en que vivimos.

"Andalucía la Brava" es un drama social, donde pugna en lucha decidida el campesino y su miseria contra el concepto feudal de la tierra. No son momentos de extenderse más en el comentario. La obra fué muy aplaudida. Destacaremos en la interpretación la labor de la gran actriz Tarsila Criado.

## Autobuses para la evacuación de Madrid

Londres, 15.—El primer contingente de una serie de autobuses que van a España para cooperar a la evacuación de Madrid saldrá esta noche de New Haven. Otros lo harán mañana y pasado. Para coordinar los trabajos de evacuación, este convoy se congregará en París.